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Monsieur Spec, monsieur le Maire de Ludwigsburg, 

Madame Spec, 

Mesdames, messieurs les élus 

Mesdames, messieurs les responsables 
d'associations, 

Mesdames, Messieurs les enseignants, 

Mesdames, Messieurs les acteurs du jumelage, 

Je suis heureux de vous recevoir ce matin au nom 
du Sénateur-Maire Louis Souvet qui m'a demandé 
de prononcer le traditionnel discours d'accueil. 

Le Sénateur-Maire devant se rendre à Sainte 
Suzanne, une commune voisine sera de retour 
pour le déjeuner que nous prendrons ensemble. 

Monsieur le maire, c'est vraiment une joie de vous 
accueillir pour la première fois à Montbéliard, 
également appelé « la Cité des Princes ». 

Lors de la dernière visite de la délégation 
montbéliardaise à Ludwigsburg, il y a quelques 
semaines, Maryse Beaupied, ma collègue adjointe, 
vous avait invité à découvrir Montbéliard. 

Je sais que c'est votre première visite dans une 
ville jumelle depuis votre nomination le 1er 
septembre à la tête de la mairie de Ludwigsburg 
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Croyez que nous apprécions cet honneur et que 
nous vous en remercions. 

D'autant plus que ce ne fut pas chose facile de 
trouver du temps disponible sur votre agenda .... 

Je suis persuadé pourtant que vous aviez à cœur 
de réaliser ce déplacement avant la fin de l'année. 

Notre ville s'est parée, en effet, de ses plus beaux 
atouts en cette période de fêtes de Noël. 

Vous conviendrez, après avoir admiré, hier soir, les 
illuminations, que cette luminosité festive aurait fait 
défaut lors d'une visite au mois de janvier ... 

Ce matin vous avez visité les grands équipements 
de notre ville : le nouveau quartier Velotte, la Petite 
Hollande, l'Université et le pôle multimédia ... 

Ce n'est qu'un début, le combat va continuer 
(sourires) 

Cet après-midi sera consacré à un survol rapide de 
l'histoire et de la culture de notre ville. 

Cher monsieur Spec, votre première visite est 
l'occasion de vous présenter non seulement 
l'équipe municipale, les services, mais aussi et je 
dirais presque, surtout, les représentants des 
associations et des établissements scolaires. 

En un mot, toutes celles et ceux qui œuvrent pour 
que le jumelage avec Ludwigsburg soit dynamique 
et créatif. 
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En effet, vous devez connaître nos actions que je 
qualifierais de traditionnelles entre nos deux villes. 

Les services et les élus de chaque ville travaillent 
ensemble de longue date lors des journées 
d'études ou lors de stages linguistiques par 
exemple. 

Les formules ont évolué en fonction des besoins 
depuis les débuts. 

Mais elles sont toujours aussi vivantes. 

Elles sont comme le (bon) vin, elles se bonifient 
avec l'âge. 

• Ainsi, les journées d'études d'abord très 
théoriques ont migré vers un partage des 
expériences, plus opérationnel. 

• De même, les stages linguistiques des 
fonctionnaires ont évolué en privilégiant 
désormais la rencontre entre collègues. 

D'autres actions sont aussi apparues comme l'offre 
de stages pour les jeunes. Il s'agit là d'un réel 
service qui doit continuer ou encore les échanges 
de décors urbains entre les services Espaces 
Verts. 

Tous ces échanges concernent le passé, le présent 
et ne demande qu'à se développer dans le futur qui 
est à construire ensemble. 
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Je donnerai un exemple qui me touche 
particulièrement car je suis 16

' adjoint délégué à 
l'économie. 

Impressionnés par le travail de réhabilitation 
économique mené dans votre ville, nos services 
souhaitent rencontrer et échanger les votres pour 
éventuellement mettre en place des actions 
communes. 

Vous le voyez, il reste encore beaucoup de choses 
à faire ... 

Ce matin, je voudrais également insister sur deux 
autres points. 

Tout d'abord, vous rappeler (ou vous informer) que 
lors des festivités du 50ème anniversaire du 
jumelage en 2000, votre prédécesseur et le maire 
de Montbéliard ont formé le vœu de favoriser les 
rencontres entre les populations. 

C'est d'ailleurs cette même année qu'est née 
l'association « Montbéliard sans Frontière ».et 
certains de ses membres sont présents ce matin. 

Montbéliard sans Frontière a un double objectif : 

• Favoriser les relations entre associations, d'une 
part 

• Entre particuliers, d'autre part. 
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De fait, grâce à son action constante et concrète 
les échanges se développent. 

Montbéliard sans Frontière organisera ainsi en mai 
2004 un voyage à Ludwigsburg dans le cadre du 
Jubilée du 300ème anniversaire de la création de la 
Ville. 

Si vous le souhaitez, vous pourrez nous présenter 
cette manifestation .... en quelques mots. 

Puisque j'évoque les associations, je ne manquerai 
pas, non plus, de citer et de remercier d'autres 
structures qui participent de très longue date à ce 
jumelage, je veux parler du Diairi, des 
Philatélistes ... 

Notre seconde préoccupation réside dans 
l'apprentissage linguistique. 

Je sais que les deux villes travaillent « main dans 
la main » pour que nos jeunes continuent 
d'apprendre la langue de son homologue. 

Pour ce faire, nous bénéficions de la participation 
active de certains enseignants. 

Ces derniers œuvrent pour que l'allemand subsiste 
au collège et pour que les échanges se 
poursuivent. Qu'ils en soient remerciés ! 

Malheureusement l'apprentissage de nos langues 
respectives devient de plus en plus difficile et les 
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effectifs des classes baissent des deux cotés de la 
frontière. 

Il faut nous préoccuper de cette question et 
apporter, dans la mesure du possible, des solutions 
innovantes. 

Le premier jumelage franco-allemand se doit d'être 
force de proposition en la matière. 

La municipalité souhaite donc sincèrement que nos 
deux villes puissent travailler en collaboration afin 
de faire évoluer cette situation. 

Monsieur le maire, je formule le vœu que, comme 
vos prédécesseurs, vos suggestions, votre 
engagement nourrissent efficacement nos projets 

Tous nos vœux de réussite vous accompagnent 
dans les actions que vous conduirez. 

Mesdames, Messieurs, je vous souhaite aussi de 
très bonnes fêtes de fin d'année. 

Je vous remercie. 

Page 7 


